



Expertengruppe «Abstammungsrecht» Groupe d'experts «Droit de la filiation»

Fassung / Stand 19.06.2019

1. Ausgangslage

Am 12. Dezember 2018 hat der Ständerat das Postulat 18.3714 «Überprüfung des Abstammungsrechts» angenommen und den Bundesrat beauftragt, «den Reformbedarf im Abstammungsrecht zu prüfen und dem Parlament in einem Bericht gegebenenfalls entsprechende Empfehlungen zu unterbreiten.» (Siehe: <https://www.parlament.ch/de/ratsbetrieb/suche-curia-vista/geschaefte?AffairId=20183714>).

2. Zusammensetzung der Expertengruppe

Es wird eine Expertengruppe «Abstammungsrecht» (Expertengruppe) eingesetzt.

Diese setzt sich aus folgenden Mitgliedern zusammen:

Rechtswissenschaft

- Prof. Dr. iur. Alexandra Jungo, Universität Freiburg (Vorsitz)
- Prof. Dr. iur. Regina Aebi-Müller, Universität Luzern
- Prof. Dr. iur. Andrea Büchler, Universität Zürich
- Prof. Dr. iur. Michelle Cottier, Universität Genf
- Prof. Dr. iur. Philippe Meier, Universität Lausanne
- Prof. Dr. iur. Eva-Maria Belser, Universität Freiburg

Gerichte

- Dr. Matthias Stein, Präsident Zivilgericht Basel (auf Vorschlag des SVR)

Anwaltschaft

- Kai Burkart, Fachanwalt SAV Familienrecht, Leiter der Fachgruppe Familienrecht des Zürcher Anwaltsverbandes (auf Vorschlag des SAV)

Fortpflanzungsmedizin und Medizinethik

- Prof. Dr. med. Samia Hurst, Universität Genf

Jugendpsychologie und Kinderschutz

- Dr. phil. Heidi Simoni, Marie Meierhofer Institut für das Kind, Zürich

Beisitz

- Dr. iur. David Rüetschi, Leiter Fachbereich Zivilrecht und Zivilprozessrecht, Bundesamt für Justiz
- Lic. iur. Debora Gianinazzi, stv. Leiterin Fachbereich Zivilrecht und Zivilprozessrecht, Bundesamt für Justiz

3. Dauer

Das Mandat dauert vom 1. Juli 2019 bis 30. Juni 2021.

4. Auftrag

Grundsatz: Die Expertengruppe hat den Auftrag, den Reformbedarf im Abstammungsrecht zu prüfen und Empfehlungen für eine kohärente Gesamtreform zu formulieren.

Umfang: Die Expertengruppe prüft in grundsätzlicher Weise, ob das geltende Abstammungsrecht den heutigen Lebensrealitäten noch gerecht wird und formuliert Empfehlungen für eine kohärente Gesamtreform, unter Berücksichtigung der Entwicklung der Fortpflanzungsmedizin. Sie soll zudem prüfen, ob und gegebenenfalls wie das Abstammungsrecht der Tatsache Rechnung tragen kann, dass Reproduktionsmethoden, die in der Schweiz verboten sind, zunehmend im Ausland in Anspruch genommen werden.

Form: Die Expertengruppe erarbeitet einen Bericht mit Empfehlungen. Sie ist in der Wahl ihrer Arbeitsmethode frei.

Frist: Die Expertengruppe soll ihre Arbeiten Mitte 2021 abschliessen.

Principe: Le groupe d'experts a pour mandat d'examiner la nécessité d'une réforme du droit de la filiation et de formuler des recommandations pour une réforme globale cohérente.

Contenu et portée: Le groupe d'experts examine de manière approfondie si le droit de la filiation en vigueur est toujours adapté aux réalités actuelles de la vie et formule des recommandations pour une réforme globale et cohérente, en tenant compte de l'évolution de la médecine reproductive. Il examinera également si et, dans l'affirmative, comment le droit de la filiation peut tenir compte du fait que les méthodes de reproduction interdites en Suisse sont de plus en plus utilisées à l'étranger.

Forme: Le groupe d'experts établit un rapport assorti de recommandations. Il est libre dans le choix de sa méthode de travail..

Calendrier de travail : Le groupe achèvera ses travaux mi 2021.